

Colonia del Sacramento, 17 de diciembre del 2022.

La Dirección Departamental del PCU Colonia, reunida el día de la fecha, en su sesión homenaje a la y los camaradas recientemente fallecidos **Irma Tabárez de Ortiz, Humberto Silva y Robinson San Martín**, aprobó la siguiente declaración política:

1. Culminamos el año 2022 donde el movimiento popular desplegó un importante nivel de lucha enfrentando la restauración conservadora y el ajuste neoliberal del gobierno de derecha.

La lucha organizada del pueblo coloniense fue parte de este proceso de acumulación de fuerzas que nos permite afirmar que este 2022 es el año donde le disputamos la iniciativa al bloque de poder.

Fue el año del Referéndum contra la LUC, de importantes movilizaciones sindicales y sociales a nivel nacional que se expresaron a nivel departamental en distintas ciudades y localidades.

El pueblo coloniense no estuvo ajeno al paro nacional del 8M, fueron varias las actividades y marchas realizadas en distintas ciudades y localidades del departamento conmemorando el Día Internacional de la Mujer y planteando plataformas reivindicativas desde una perspectiva de género.

Fue parte de este proceso de acumulación de fuerzas los actos por el 1° de Mayo, las Marchas del Silencio del 20 de Mayo, las actividades conmemorativas por los 49 años de la Huelga General y por el Día de los Mártires Estudiantiles que se organizaron en distintos puntos del departamento.

Es de destacar las movilizaciones desplegadas por el movimiento sindical en Defensa de la Salud Pública, tal es el ejemplo del "Abrazo al Hospital del Colonia" y de la ley de Negociación Colectiva.

También la defensa de la Educación Pública fue un importante eje político, la lucha se expresó fundamentalmente desde la CSEU Colonia junto al Movimiento Estudiantil que floreció nuevamente con iniciativa y gran valentía organizada. Desde la movilización docente y estudiantil en el Bastión del Carmen contra la Transformación Educativa, hasta las ocupaciones de los centros de formación docente y marchas convocadas por los estudiantes organizados fueron dignos ejemplos de la conciencia y disposición para la lucha de sectores importantes de nuestro pueblo, en particular y de forma destacada de los jóvenes.

Debemos mencionar también la Marcha de la Diversidad de carácter departamental, que año a año es más masiva y este 2022 no fue la excepción.

No podemos olvidar las actividades informativas contra la Reforma Jubilatoria, charlas, conversatorios, que se fueron realizando al impulso y relanzamiento de las Intersociales.

En este proceso también debemos mencionar la reciente movilización en Defensa de la Cultura Popular que reclamó la realización del Desfile de Llamadas en el carnaval 2023, ante la decisión del gobierno departamental de suspenderlo.

La perspectiva para el 2023 es de más lucha y más unidad para pasar a la ofensiva y estar en mejores condiciones para disputarle el gobierno a la coalición de derecha.

Son claves estratégicas en ese sentido el Congreso programático del Frente Amplio y el Congreso del Pueblo. Lo que podemos sintetizar como pueblo en esas instancias democráticas de discusión y aportes, para la construcción de un programa que atienda las necesidades reales de nuestro pueblo, es clave para avanzar en democracia hacia una democracia avanzada.

2. A nivel político-institucional vivimos una situación que con el Frente Amplio calificamos de "degradación institucional". Las expresiones de esta degradación son múltiples, a nivel nacional la corrupción en varios niveles del gobierno, tal es el "caso Astesiano" y el "caso Marset". La respuesta del gobierno ha sido mentir y no hacerse cargo.

Colonia no es ajena a esta situación de "degradación institucional". Son reiterados los casos de discrecionalidad abusiva y arbitraria donde el gobierno departamental no responde informes, no ha asistido a sala el Intendente por lo menos a dos sesiones de la Junta Departamental impidiendo el tratamiento de temas relacionados al clientelismo político y el abuso de funciones de algunos Alcaldes, por ejemplo los hechos acaecidos en el Municipio de Colonia Miguelete.

El Partido Nacional en los temas en general blinda al ejecutivo y ciertos militantes que utilizan la política para beneficios propios, no podemos olvidar el caso de proselitismo partidario en la fachada de la Junta Departamental y el del alcalde de Florencio Sánchez, procesado con prisión por asociación para delinquir, fraude, cohecho calificado entre otros delitos.

3. El Frente Amplio culmina un 2022 fortalecido tanto en términos organizativos como políticos. La experiencia de "El FA te escucha" en cada territorio fue el sello de recuperación del diálogo con nuestro pueblo.

Por todo lo militado, por todo lo que debemos seguir militando, el PCU Colonia saluda a todo el pueblo coloniense, a los y las frenteamplistas y comunistas que día a día han asumido el compromiso histórico de tomar partido contra la desigualdad y hacer posible el camino hacia "la pública felicidad".

Por más Frente Amplio, más UJC, más Partido Comunista de Uruguay.

